
3WWW.ZSPUTUO.COM

2021年5月27日 星期四 责任编辑：刘盛 版式制作：周惠妤 专版

（（左一左一：：胡刚胡刚 左二左二：：孙毅鸿孙毅鸿 左三左三：：胡瑜胡瑜））罗沛文罗沛文 摄摄

——访民盟普陀支部委员胡瑜、农工党普陀总支部委员孙毅鸿、民建普陀支部会员胡刚

□记者 庄佳维 通讯员 谢朝晖

当前，全区上下正深入学习习近平总书记
考察浙江重要讲话精神。为充分展示我区统一
战线忠实践行“八八战略”、奋力打造重要窗口
的作为和担当，本报继续推出《同心聚力谋发
展 不忘初心学党史》访谈。上一期，本报专访
了民革舟山市委员会普陀区支部、中国民主促
进会舟山市委员会支部以及九三学社舟山市普
陀区支社委员会的3位委员，畅聊了三个民主
党派的相关事迹。本期专访了中国民主同盟普
陀区支部委员会委员胡瑜、中国农工民主党普
陀区总支部委员会委员孙毅鸿、中国民主建国
会舟山市工作委员会普陀区支部会员胡刚，继
续相关话题。

问：胡瑜委员能否自我介绍一
下？入盟后印象最深的是什么？

胡瑜：我是一名教师，现就职于普陀第二中
学，2014年加入民盟普陀支部，今年是第7年。入
盟后，印象最深的首先是人。记得当时推荐我入
盟的是普陀二中副校长李诗芳老师。她告诉我，
民盟是由一些从事文化教育以及科学技术工作
的高、中级知识分子组成，有民盟先贤黄炎培、张
澜、闻一多、李公朴、陶行知等，他们担当作为、无
私奉献精神，坚定了我加入民盟的决心。

其次是事，在加入民盟普陀支部前，我对自
身的定位是一名教师，每天两点一线。入盟后我
认识了非常多的优秀盟员，被他们身上发挥自身
优势、积极建言献策的责任与担当所感动。我开
始学习他们，从本职岗位出发，围绕教育这一民
生话题，积极撰写社情民意、提案建议。2019年，
我撰写的《关于加快普陀区新一轮义务教育布局
调整的建议》得到区委、区政府高度重视，区政协
还围绕这个话题举办了一期“请你来协商”活动，
这件事情让我感受到作为一名民主党派人士的
使命感和幸福感。

问：民盟界别是一个特色明
显的民主党派。在日常活动中，
民盟如何发挥党派优势，助力普
陀经济社会发展？

胡瑜：民盟有一个“专家工作站”，设在桃花
岛。这是舟山民盟发挥专业优势，汇集民盟一大
批专家教授的智慧，通过“一条鱼”即大黄鱼，引领
转型升级；用“一道茶”即大立有机茶，对接企业需
求；用“一本书”带动全民阅读；用“一堂课”情系小
教事业；用“一中心”创新精准服务，为桃花乃至舟
山海岛旅游、生态保护、文化教育、海洋牧场等提
供精准服务，为乡村振兴贡献微薄之力。

除了“专家工作站”，民盟普陀支部依托盟内
文化、教育、医卫等人才资源，持续开展“美丽乡村
志愿行”服务，如“送绿送文化”进茅洋社区、“送医
送药送温暖”进桃花对峙村、“送医送教送法”进虾
峙……这些社会服务都是独具民盟特色的活动。

问：孙毅鸿委员参加工作几
年？何时加入中国农工民主党
的？

孙毅鸿：我是1994年参加工作的，已从医20
多年。2011年加入中国农工民主党，至今也有10
年了。

问：您既是医生又是农工党
党员，如何将本职工作与党派工

作有机结合起来？

孙毅鸿：以前，我几乎所有精力都放在患者救
治和医学技术提升上。2011年加入中国农工民主
党后，我的人生舞台变得更大了。我认识到除了
治病救人，还可以为社会做更多服务。党派每年
会组织很多次培训、社会调研、义诊等社会服务活
动，通过这些活动，我的关注点从患者个体救治发
展到我区健康和养老产业等。2014年，集体提案
《关于构建新型渔农村养老服务体系的建议》，得
到区委、区政府高度重视，并获评优秀提案；我个
人撰写的《关于进一步提高医院护工素质的建
议》，得到院领导重视，很多建议得到落实，我感觉
很开心。这些年来，我成长了不少，本职工作也在
这里得到延伸。

问：能否分享农工党在参政
议政方面的经验？

孙毅鸿：我们成员绝大多数是工作于临床一
线的医生，这是特色，也是优势，可以围绕“健康普
陀”为主线，深入调研、积极建言。近年来，我们撰
写了很多提案和社情民意信息，为党政部门科学
决策提供了参考。我们还可以发挥专业特长，为
偏远海岛居民开展送医送药送健康活动。我们非
常关注普陀大健康产业发展，曾多次组织调研活
动，集体提案《关于深入推进健康产业打造国际化
健康小镇的提案》得到市长批示。

问：请问胡刚会员，是什么样
的契机让您加入民建的？

胡刚：我是2014年6月加入民建的，至今有7
个年头。我是从事旅游服务业的，当时我们昌正
春天酒店正好在洽谈一个旅游投资项目，对方是
民建会员。项目洽谈中，我们聊起了家国情怀，并
在他的引荐下，我光荣地加入了民建。

问：加入民建后，您的生活工
作是否发生了变化？

胡刚：加入民建后，我觉得身上多了一份责
任。所以在日常工作活动中，我会深入地去了解
一些碰到的共性问题、困难挫折等，积极与有关部
门沟通探讨，并及时形成社情民意、建议案，提交
给相关部门，共同促进普陀旅游经济市场良性发
展。

问：据了解，普陀磐安山海协
作工程进展顺利，民建从中发挥
了积极作用。能否简单介绍一
下该工程情况？

胡刚：普陀区与磐安县的山海协作工程已经
开展了3年。期间，我们副主委张挺同志还到磐安
挂职，旨在实现磐安和普陀优势互补，促进两地经
济发展。现在我们开展的活动主要有：一是组织
赴磐安考察，民建普陀支部与民建磐安支部结对

了，如何将结对服务落地，特别是把磐安的知名特
产、文化旅游资源推荐到普陀来，值得进一步探
究；二是通过平台搭建、活动举办等举措，进一步
促进两地经济文化旅游交流。

问：对于下一步履职工作，各
位能否分享一下计划？

胡瑜：民盟普陀支部将继续发挥界别优势，聚
焦教育高质量发展、科技创新、文化繁荣复兴以及
海洋经济转型升级、社会治理现代化等热点、难点
问题，深入调研，积极建言献策，为幸福普陀现代
化建设献计出力。

孙毅鸿：面对新目标、新定位，农工党普陀总
支部首先将进一步强化思想政治引领，继续做好
参政议政工作，为幸福普陀现代化建设贡献力
量。同时，将充分发挥和利用我们的专业特长和
优势，继续做好送医送药送健康等社会服务活动，
温暖偏远海岛居民。

胡刚：民建普陀支部将以经济界别为特色，履
行建言献策、参政议政职能，重点做好3件事：一是
积极做好特色社会服务工作；二是积极和相关党
派做好沟通互动；三是开展好“会员日”服务活动。

相关链接

中国民主同盟，简称民盟，主要由从事文化教育以及科学技术工作的高、中级知识分子组成的，具有
政治联盟特点，接受中国共产党领导、同中国共产党通力合作，进步性与广泛性相统一的致力于中国特色
社会主义事业的参政党。中国民主同盟普陀区支部委员会成立于1989年11月,现盟员已发展为34名。

中国农工民主党，简称农工党，是以医药卫生、人口资源和生态环境领域高、中级知识分子为主，具
有政治联盟特点、致力于建设中国特色社会主义事业的政党，是同中国共产党通力合作的参政党。中
国农工民主党普陀区支部委员会成立于1992年12月，2000年3月升格为中国农工民主党普陀区总支部
委员会，总支部下设3个支部，现有党员51名。

中国民主建国会，简称民建。主要由经济界人士以及有关专家学者组成、具有政治联盟特点的、致
力于建设中国特色社会主义事业的政党，是中国共产党领导的多党合作和政治协商制度中的参政党。
民建舟山市工委普陀区支部成立于2018年5月，现会员已发展为15名。

同心聚力谋发展 不忘初心学党史（下）


